

Descentralizar las universidades para retener el talento joven - Levante - 30/06/2021

Descentralizar las universidades para retener el talento joven

► Levante-EMV reúne a los campus de ciudades medias, municipios y Generalitat para debatir sobre la enseñanza superior de proximidad

PABLO RAMÓN OCHOA. VALÈNCIA

■ Impedir la fuga de talento, generar economía de proximidad y estructurar el territorio valenciano de forma descentralizada. Esas son algunas de las consecuencias positivas de los campus que distintas universidades valencianas tienen en ciudades medias, fuera de las principales capitales. De su oferta docente, de las ventajas que ofrecen a los municipios en los que están instaladas y también de sus dificultades y retos se hablará mañana jueves en un nuevo acto de los Foros de Economía Comarcal que organiza Levante-EMV.

Será en el Monasteri de Sant Jeroni de Cotalba, en la localidad de Alfahuir. Cuatro instituciones universitarias descentralizadas demuestran cada curso que estudiar y generar conocimiento fuera de las grandes capitales es posible: el campus de Ontinyent de la Universitat de València (UV); el campus de Gandia de la Universitat Politècnica de València (UPV); el centro Uned Valencia con sedes en Alzira, Gandia, Sagunto, Ontinyent y Xàti-

va; y la Universitat Cardenal Herrera-CEU, que ofrece educación superior en Moncada/Alfara del Patriarca, Castelló y Elx aprovecharán la cita para poner en valor sus respectivas ofertas docentes y para subrayar su apuesta por la enseñanza superior de proximidad en sus respectivos emplazamientos.

Un edificio del siglo XIV para un desafío del siglo XXI. Ese será el escenario del encuentro de directivos universitarios, administración educativa y poder local. La secretaria autonómica de Universidades e Investigación, Carmen Beviá, y el vicepresidente de la Federación Valenciana de Municipios y Provincias y alcalde de Alzira, Diego Gómez, partirán con el director del Campus de Gandia de la UPV, Jesús Alba; el director del Centro UNED Valencia, Alejandro Cerdá; el director del campus de Ontinyent de la UV, José Cantó; y el vicerrector de Internacionalización de la Universidad Cardenal Herrera-CEU, Alfonso Díaz Segura.

En un mundo orientado hacia las urbes hiperpobladas que con-



Los campus de Alzira, Ontinyent, Alfara y Gandia.

LEVANTE-EMV

Ontinyent, Gandia, Alzira y Alfara acogen campus que permiten ir a la universidad sin salir de sus comarcas

centran la mayoría de los puestos de trabajo, estos centros universitarios valencianos apuestan, junto a la Generalitat, por este camino complementario. Se trata de una tarea de valientes para la que muchos profesionales ya han dedicado muchos años de trabajo.

Cerca del 55 % de la población valenciana vive en ciudades medianas y pueblos. València y su área metropolitana y las ciudades de Alicante y Castelló concentran el 45 % de los habitantes de la autonomía. Con el paso de las décadas, el trasvase de habitantes del espacio rural al urbano se ha acentuado. Es hora de repensar.

La trascendencia del tema, con las universidades en el centro de la posible solución a la despoblación, hace que los Foros de Economía Comarcal —que hasta ahora se habían centrado en un tema y una comarca concretos— estén dedicados por primera vez a una cuestión transversal que afecta a muchas ciudades medias.

El objetivo de la jornada es situarse más cerca de la respuesta que conduzca a fijar la población para que los jóvenes generen riqueza en aquellos lugares de donde son. Que las economías locales se muevan al compás de esos estudiantes y que la fuga de cerebros se frene. Y en esa importante labor que deriva de llenar en las raíces de los pueblos, en que se mantengan y se refuercen, la universidad es fundamental.